

Quiere Morena otro recorte de 3 mil mdp contra el INE

REFORMA / STAFF

La fracción de Morena en la Cámara de Diputados planea reducir la estructura orgánica del Instituto Nacional Electoral (INE) y recortar 3 mil millones de pesos al presupuesto anual del organismo.

La intención del partido en el Gobierno es fusionar, por ejemplo, la Dirección de Organización Electoral con la Dirección de Capacitación Electoral y Educación Cívica.

También apuntan a eliminar lo que consideran una duplicidad de funciones entre las Juntas Ejecutivas del INE en los estados con los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES), que llevan a cabo las elecciones a nivel local.

"Todo lo que no prohíba la Constitución puede ser modificado en las leyes secundarias. Puede cambiarse la estructura administrativa si su composición está en una ley secundaria", consideró el morenista Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales.

En el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, la Cámara de Diputados recortó al INE 4 mil 427 millones de pesos y dejó su presupuesto en 20 mil 221 millones de pesos, de los cuales, poco más de 6 mil millones corresponden a las prerrogativas de los partidos políticos. El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, adelantó que tras una revisión en distintas áreas del INE se calculó que, mediante ajustes administrativos, se pueden restar al INE 3 mil millones de pesos.

"Me puse a revisar los capítulos del gasto, sus fideicomisos, las partidas y cómo están destinadas básicamente a cuatro áreas que podrían representar un ahorro significativo al pueblo de México de cerca de 3 mil millones de pesos, adicionales a los que ya hicimos", explicó.



Alistan ahora golpe a estructura de INE

REFORMA / STAFF

Como parte de las reformas a las leyes secundarias en materia electoral, que Morena propondrá en los próximos días, se prevé atacar la estructura administrativa del Instituto Nacional Electoral, con el argumento de que es un órgano "obeso".

"Todo lo que no prohíba la Constitución puede ser modificado en las leyes secundarias.

"Si puede cambiarse la estructura administrativa si su composición, si su organización está en una ley secundaria, desde luego", señaló Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales.

En el Presupuesto de Egresos 2023, la Cámara de Diputados recortó al INE 4 mil 427 millones de pesos y dejó su presupuesto en 20 mil 221 millones de pesos, de los cuales, poco más de 6 mil millones son para prerrogativas de los partidos políticos.

Ahora, Morena planea reducir la estructura orgánica de la institución para aplicar otro recorte por 3 mil millones de pesos a su presupuesto anual.

El coordinador de los morenistas, Ignacio Mier, adelantó que se enfocarán en cuatro áreas del INE para lograr ahorros.

"Dentro de la autonomía técnica y de gestión del instituto, vamos a hacer una revisión de su estructura orgánica dentro de los márgenes que nos permite la Constitución. "Me puse a revisar los capítulos del gasto, sus fideicomisos, las partidas y cómo están destinadas básicamente a cuatro áreas que podrían representar un ahorro significativo al pueblo de México de cerca de 3 mil millones de pesos, adicionales a los que ya lo hicimos", dijo.

Según Mier, se hizo una "revisión forense" de cómo está integrado el presupuesto y las partidas del organismo.

"Tenemos todavía la posibilidad de (reducir) el gasto operativo, nada que ponga en riesgo la instalación de casillas ni de mesas directivas en procesos electorales o de consulta, solamente ese crecimiento obeso que tuvo de manera estructural el instituto", señaló en declaraciones para Radio Fórmula.

El morenista señaló también que la Cámara se meterá de lleno en el proceso para elegir a cuatro nuevos consejeros electorales en 2023, con base en la legislación actual, una vez que sea rechazada la reforma electoral propuesta por el Ejecutivo federal.

En dicha iniciativa se plantea que la elección de consejeros sea por voto popular y no esté a cargo de la Cámara de Diputados, mediante un proceso de evaluación y selección.

Aunque la Constitución dispone que se deberá procurar el máximo consenso, el coordinador de Morena dijo que la insaculación podría una opción para cubrir las vacantes.



SIN TREGUA

Además del recorte en el Presupuesto para 2023, Morena busca otra reducción a los recursos del INE (millones de pesos)

4,427

recortó la Cámara baja.

20,221

presupuesto aprobado. 6,000

corresponden a prerrogativas de partidos.

3,000

planean reducir con nuevas reformas.